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市第十四次党代会 特别报道

党群系统代表团热议报告

锻造铁军队伍
扛起使命担当

政府系统一代表团热议报告

凝心聚力谋发展
共谱“至美瑞安”新篇章

本报讯（通讯员 戴竞祎 记者
陈希林/文 记者 王鹏洲/摄）前天下

午，机关党工委系统代表团围绕陈

胜峰同志代表十三届委员会所作的

报告展开了热烈讨论。大家一致认

为，“至美瑞安”的提法新颖、亲切、

实在，相信通过全党全社会为打造

全面小康标杆县市的共同努力，瑞

安的明天将更加美好。

李孟光代表说，瑞安这五年面

貌变化非常大，发展水平比上届党

代会提出的“打造品质之城”目标更

上一个台阶。天更蓝、水更清、风更

清、气更正，文明建设得到很大改

善。对下个五年发展，他也提出许

多看法。他指出，城市建设要有明

确的指导思想，瑞安要着力围绕塘

河两岸发展，建设塘河景观带，弱化

团块式建设，将塘下融入瑞安市区，

向北发展。

李学祥代表提出，针对目前一

些企业外迁的现象，政府要大力优

化发展环境，加快小微园建设，拉长

产业链，支持成长型企业发展。他

说，报告中提出的“打造经济生态

美”非常重要，要加大休闲经济发展

力度，同时，大力呼吁“好政策”支持

企业转型升级。

张女珍、林锦麒、金晓昆等代表

指出，要加强党建工作，把党的自身

建设问题摆在重要位置，要对党员干

部开展思想政治和理想信念教育，增

强政治意识、大局意识、核心意识和

看齐意识，广大党员干部要向群众中

的先进模范及典型人物学习，共同努

力改善社会风气，增进社会和谐。

徐军凯、周小勇等代表还就高

速公路应急服务区建设、健全完善

建设项目招投标机制、加大名城文

化保护、重视时尚轻工业发展、推进

智慧政务建设、完善经济指标评价

体系及加大旧城改造力度等方面发

表了各自的看法，并提出了许多好

的建议与意见。

本报讯（通讯员蔡秀展 记者潘
敏洁/文 记者 王鹏洲/摄）前天下午，

政府系统二代表团围绕市委和纪委

工作报告进行了认真讨论，代表们畅

所欲言、各抒己见，一致认为两个报告

主题鲜明、目标明确、思路清晰、措施

具体。

姜宗羽代表认为，报告紧密结合

瑞安实际，成绩“实”、目标“准”、思路

“清”，通篇贯穿了科学发展的理念，体

现了以人为本的要求，是指导全市未

来五年工作的纲领性文件，特别是提

出“加快融合发展、打造至美瑞安”的

战略目标，表达了全市人民的共同愿

望。我们要按照报告中描绘的蓝图

结合实际，为我市从至美农村再到至

美瑞安建设做出应有贡献。

报告中关于“构建特色微平台”的

内容引起了代表们广泛关注。代表

们认为，自大拆大整活动开展以来，如

何有效整治低小散一直是我们思考

的问题，报告中提到充分利用块状经

济、资源禀赋、经典产业、传统业态等

优势，建设一批功能齐全、配套完善的

小微园，为助推小微企业转型发展指

明了方向。各类小微园要以问题为

导向，精准对接企业的生产需求和职

工的生活需求，补短板、建配套、提功

能、优服务，将小微园打造成多种功能

集成的“微平台”，切实发挥小微企业

园在整治“低小散”中的主平台作用。

苏正旺代表认为，市纪委工作报

告客观回顾了过去五年的工作，科学

总结了过去五年的基本经验，认真规

划了今后五年党风廉洁建设和反腐

败工作，具有很强的针对性、指导性和

可操作性。他提出，建设工程招投标

中的违规行为形式不断翻新、日趋隐

蔽，调查处理难度较大，建议加强招投

标过程中的监管，严肃查处违纪违法

行为。

代表们还就公益广告顶层设计、

农产品质量监督、出租车管理、交通建

设、基层党建等方面发表了各自看法。

各代表团在讨论

本报讯（通讯员 张力 记者
陈希林/文 记者 王鹏洲/摄）前天

下午，参加市第十四次党代会的

党 群 系 统 代 表 团 认 真 讨 论 了 市

委、市纪委工作报告。代表们一

致认为，报告紧密切合瑞安实际，

抓住了发展的要害，描绘了宏伟

的蓝图，对今后五年瑞安的发展，

具有很强的针对性和指导性。

民生平安问题引发许多代表

热议，陈彪代表认为，报告提出要

强化源头治理，对促进社会和谐

有重大而深远的意义，要加快落

实平安综治责任制，加强调解工

作领导，完善纠纷化解机制，加大

基层人民调解力度，完善安置房、

安置用地工作评估机制，确保民

生和谐。郑国前代表认为，要加

快消防栓、消防站所等基础设施

建 设 ，大 力 整 治 出 租 房、合 用 场

所，加快安心公寓建设，创新“人

防+技防”模式，强化消防安全教

育引导，切实保障人民群众生命

财产安全。姜瑞生代表认为，要

加快法治瑞安建设，深化司法体

制改革，建立健全承办终身追责

制，加大监察委员会改革力度，着

力构建不敢腐、不能腐、不想腐的

长效机制。

在 讨 论 山 水 人 文 融 合 发 展

时 ，陈 伟 东 代 表 认 为 ，瑞 安 依 山

傍 水、人 文 荟 萃 ，要 充 分 挖 掘 整

合 丰 富 的 山 水 资 源、人 文 资 源 ，

做 好 飞 云 江、塘 河、东 海 三 篇 文

章。林昌勋代表认为，要加快完

善公共文化设施，推进职工群众

活动中心建设。

在 讨 论 加 强 基 层 组 织 建 设

时 ，郑 光 德 代 表 认 为 ，要 积 极 壮

大村集体经济，进一步解决空壳

村、薄 弱 村 的 发 展 问 题 ，多 措 并

举 推 进 空 心 村 、弱 小 村 规 模 调

整，推动夯实基层基础。林圣赞

代 表 认 为 ，要 加 强 基 层 党 员 管

理 ，做 到 入 口 严 格 化、出 口 畅 通

化 ，要 加 大 农 村 作 风 巡 察 力 度 ，

严惩村干部腐败问题，健全村干

部防腐机制，同时要树立正面典

型，通过正向激励、反向倒逼，切

实优化基层政治生态。

本报讯（通讯员 陈鹏鹏 记者 潘
敏洁/文 记者 王鹏洲/摄）前天下

午，政府系统一代表团围绕市委工作

报告、纪委工作报告展开了热烈讨

论。代表们一致认为，报告提出的

“加快融合发展、打造至美瑞安”的目

标，符合当前发展趋势，契合瑞安群

众需要，必将对瑞安今后五年的发展

产生积极而深远的影响。

吴功宜代表认为，本次大会

的时间节点非常特殊，今后五年

既是我国向着全面建成小康社会

“ 第 一 个 百 年 目 标 ”迈 进 的 冲 刺

期，也是我市实现融合发展、全面

赶超跨越的攻坚期。报告提出的

目标，体现了发展战略的转变，内

涵外延非常丰富。报告中的五项

举措从宏观层面对我市今后五年

的发展作了部署，这些举措需要

大产业、大项目的支持。目前市

委市政府已经做了很多基础性的

工作，对瑞安今后的发展充满信

心。

潘云梅代表认为，经济要发

展，教育要先行；教育要发展，教育

科研要先行。作为教科研部门，要

坚持以提升全市教育质量为中心，

以深化课程改革和课堂变革、以教

学过程管理的监控与指导为重点，

以教学教研视导、课堂教学研究、

教育科研、年轻教师和骨干教师培

养为抓手，扎实推进我市教师科研

训工作。

针对医疗事业发展问题，林丽

代表认为要注重提高本地医院综

合实力，尽早推动数字卫生、智慧

医疗建设，打造医疗数据化大平

台。陈婵代表认为，在传承和发展

瑞安中医事业上，一方面政府可以

完善鼓励政策，提高中医医疗报销

比例，力促提高中医医疗的覆盖

面。另一方面继承利济精神，将利

济医学堂打造成我市中医品牌。

对此，周晓华、池万松代表同样指

出，利济医学堂在中医界非常有影

响，应该传承好利济文化，传承与

弘扬利济精神，通过创建利济研究

会、利济中医院、利济中医百草园、

利济医药协会等，做大利济医学堂

的品牌影响力。

机关党工委系统代表团热议报告

坚定理想信念
打造至美瑞安

政府系统二代表团热议报告

科学谋划谱新篇
扬帆奋进再启航


